



Stéphane Bern au Village Gaulois

Pour un numéro spécial de SECRETS D'HISTOIRE consacré à la vie de VERCINGÉTORIX

Il y a pratiquement un an, le Village Gaulois accueillait le tournage de l'émission de Stéphane Bern « Secrets d'histoire ».

Une semaine de tournage qui a réuni une belle équipe de 80 personnes : techniciens, figurants, troupes de Gaulois et Romains,... Pour un numéro spécial consacré à la vie de Vercingétorix!

DIFFUSION À NE PAS MANQUER MERCREDI 18 OCTOBRE 2023 À 21H10 SUR FRANCE 3







Pourquoi le choix du Village Gaulois

Pour la Société Européenne de Production, productrice de l'émission pour France Télévision, le choix de ce lieu n'est pas un hasard.

Reconstitution unique en Europe, Le Village Gaulois offre le décor idéal pour ce type de production.

À l'extérieur, la partie agricole avec les parcs à animaux et les fossés d'un camps romain offrent un décorum parfait. Plus loin, un impressionnant rempart barre l'accès au Village naturellement fortifié sur les autres côté par le relief et le fleuve. Un immense talus, long de 250 mètres précédé d'un fossé large et profond et surmonté d'une palissage de pieux de bois est coupé en son centre par une monumentale porte fortifiée marquant l'entrée du village.

À l'intérieur, une vingtaine de maisons de torchis, claies et bois sont disséminées au gré de sentiers et illustrent la vie rurale et artisanale, le tout parfaitement intégré dans un espace naturel boisé et préservé en bord de Garonne.

Au delà de la reconstitution et de l'histoire de ce lieu hors du commun, la production a été séduite par la variété des démonstations d'artisanat gaulois proposées par le site pouvant ainsi illustrer le propos sur le quotidien de la civilisation gauloise.





Le pitch de l'émission

Dans ce numéro inédit de Secrets d'Histoire, Stéphane Bern nous propose de découvrir un héros que nous croyons tous connaître, Vercingétorix...

À lui seul ce prénom nous renvoie à nos racines, à une époque où la France s'appelle encore la Gaule, que la puissante armée de Rome tente par tous les moyens d'envahir.

Excellent orateur, charismatique, Vercingétorix réunit son peuple et galvanise ses troupes pour lancer l'assaut face aux légions romaines, qui sont alors les plus puissantes du monde.

Mais rien n'arrête ce jeune Gaulois à l'ascendance royale, guidé par l'honneur et la soif de liberté qui l'aident à résister à l'imposant César.

Vercingétorix est bien plus que ce vaillant guerrier et le découvrir, c'est en apprendre beaucoup sur le quotidien de la civilisation gauloise... comme son habitat, son artisanat, ses croyances et ses coutumes ancestrales, dont seuls les druides en sont les maîtres absolus.

Depuis l'incroyable village gaulois de Rieux-Volvestre, parfaitement reconstitué près de Toulouse, Stéphane Bern nous plonge au cœur de la destinée incroyable de cet homme, Vercingétorix, qui fait donc partie de ces héros populaires injustement traités par l'histoire et dont l'unique défaite d'Alésia fait alors oublier toutes les victoires.

Tout commence au début de l'année 52 avant J.-C., lorsque tous les Gaulois l'élisent en chef suprême pour mener la plus importante rébellion armée contre l'envahisseur romain...





« C'est une belle reconnaissance pour notre site et pour les actions que nous menons depuis de nombreuses années. Suite à ce tournage, nous avons étoffé le camp romain qui comporte maintenant une grande palissade de pieux plantés ; les tours seront faites cet hiver, et visibles pour la prochaine saison. Toutes ces opérations d'archéologie expérimentale attirent les productions, d'autres projets sont en cours pour des documentaires ou des longs métrages. Mais nous ne perdons pas de vue notre mission principale, vulgariser l'histoire et cette période méconnue.»

Jean-Luc Blanchard, directeur fondateur du Village Gaulois.

Merci de me contacter si vous souhaitez des visuels ou programmer une interview.

Sarah LASSERRE / 05 61 87 16 38 / contact@village-gaulois.org

À 50 km de Toulouse, dans un écrin boisé de 9 ha, ce village grandeur nature unique en Europe a été reconstitué avec une rigueur scientifique et historique indéniable. En bord de Garonne, on y découvre la vie quotidienne de ces Gaulois du sud Toulousain, les Volques Tectosages.

www.village-gaulois.org/espace-presse











